



湘南鷹取 2 丁目自治会  
自治会報  
令和6年(2024年)5月7日発行  
文責 / 藤島 紀雄  
(イラストは@いらすとや)

### 総務》①第 52 回 2 丁目自治会総会が終了

4月28日(日)午前10時から、2・3丁目自治会館で、第52回2丁目自治会定期総会が行われ、6年度役員人事案、事業計画案および予算案をご承認いただきました。

新年度発足にあたり、次のような抱負が述べられました。

《10年以上前に、湘南鷹取2丁目は。朝日新聞記事の中で《高齢化率50%を超えた限界集落で、やがて消滅の可能性が》と書かれ、悔しい思いをしました。以降、地道に対策を講じてきましたが、昨今、睦会の友愛活動とも相まって、高齢者への支えあい態勢がしっかり確立されているという評判を耳にするようになりました。2丁目のモットーは、私たちの町は私たちの手によって、というものです。私たちの手で作っていききたい町、それは一言で“みんなで支えあう町”です。たがいに見守りあい、助けあう町です。自治会と睦会、さらに子ども会と青年会が一体となって、ともに進んでいきましょう》。

### 《総務》②6年度自治会役員が決定

第52回定期総会において、6年度役員人事案、事業計画案および予算案をご承認いただきました。

承認された新役員は下記の通りです。(敬称略)

役職	氏名	所属班	役職	氏名	所属班
会長	藤島 紀雄	17	副会長	口野 勲	15
副会長	荒木 伸夫	15	相談役	山田 響	3
防犯	鶴田 政男	8	衛生	高橋スサナ	10
防犯	服部 昭雄	7	衛生	高坂 友博	3
会計	鶴岡 昌子	17	青少年	岡本 恵理	3
会計	板垣 加代子	21	青少年	佐藤 咲代	8
環境	関 昭博	15	世代交流	坂上 慶司	17
広報	二宮 慶三	17	世代交流	相澤 美保	15
広報	小谷 岳司	24	福祉	小崎 行雄	4
防災防火	菊池 英	21	福祉	岡野 勝也	5

防災防火	小林 千春	15	総務	村澤 醇治	15
—	—	—	総務	原 恵子	6
監事	大竹 了雄	18	監事	正岡 一男	21
高齢福祉	井平 ともえ	11	高齢福祉	醍醐 辰子	20

6年度の1年間、よろしくお願ひ申し上げます。(敬称略・氏名・所属班)

上記2丁目自治会役員27名は、総会の承認と市・地域コミュニティ支援課への届出が必要です。その他、自治会総会以外の方法によって選ばれた委員・外部団体役員のみなさんのお名前は、各戸配布した総会資料に掲載されていますので、ご参照ください。

### 《会計》6月には自治会費納入のお願い

6年度の初頭にあたり、皆さまに自治会費の納入をお願い申し上げます。会費は一戸あたり月額300円ですから1年分で3,600円。総会でご承認いただいた通り、自治会予算規模は約300万円。予算の4割弱を自治会員の皆さまに負っているわけです。班長さんが集金に伺います。よろしくお願ひ申し上げます。

### ウイルスに感染したという偽警告(サポート詐欺)に注意!

パソコンを操作中に突然「あなたのコンピュータにウイルスがみつかりました」などと警告面が表示され、警告音が鳴り出し、サポートセンターへ電話をかけるような説明画面が表示されたら、サポート詐欺です。

- 慌てずに、画面(ブラウザ)を閉じる。(電源を切る。電源キーを長押しすれば強制終了になります)。
- 表示されたサポート窓口には、電話をしない。
- クレジットカード情報などを、入力しない。
- 電話で指示されたソフトは、インストールしない。
- インストールしてしまった場合は、ソフトの削除やパソコンの初期化をする。
- ウイルス対策ソフトを導入し、常にアップデートして最新の状態を保つ。

犯人は、警告画面を表示し、音を鳴らす等により、あなたを慌てさせ、冷静な判断をさせないようにしています。

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

### 特殊詐欺の電話が殺到!

息子や孫を装ってお金を要求するオレオレ詐欺、医療費・税金・保険料などを「過払い—払い過ぎているので、お金が戻ってきます」と偽って金をだまし取る還付金詐欺。前者は、息子の代理と称する人物にお金を手渡しする手口、後者は電話でATMまで誘導し、携帯でATMの操作を指示、金を振り込ませる手口です。息子や孫とは直接連絡を取りましょう。還付金について、役所が電話連絡してくることは絶対にありません。くれぐれもご注意を!  
この手の詐欺対策は、ひとつしかありません。

### **留守番電話にして、電話に絶対出ないこと!**

大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。ですから、

### **留守番電話にして、電話に絶対出ないこと!**

を徹底してください。

### 【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

## 《福祉》赤十字会員募金にご協力を

5月は「赤十字会員増強運動月間」です。赤十字の趣旨（各戸配付）にご賛同いただける方には、班長さんがご協力のお願いに上がります。よろしくお願い申し上げます

## 《連合自治会》総会が6月30日開催されます

6月30日(日)1・4丁目自治会館で、湘南鷹取連合自治会総会が行われます。総会資料(開催ご通知、委任状フォーム、総会議案書)は6月11日(火)班長会で各戸配布します。連合傘下団体の決算予算報告が中心です。発言される方以外は、委任状参加をお願いします。

# 掲示板

### 【活動予定】

- ☆公園清掃 : 5月18日(土)10時から、第5公園(ゴリ公)第2(三角、G)公園  
5分間一掃き: 同日9時30分から35分まで、お願いします
- ☆防犯パトロール: 鷹中バス停前集合、8日(水)午後2時30分から、18日(土)午後4時30分から、  
28日(火)午後5時30分から
- ☆7自治会合同パトロール: 美装向かい側広場集合、15日(水)午後2時から
- ☆いきいきサロン: 5月22日(水)10:00 ~ 12:00 2・3丁目自治会館洋室、輪投げ、ラジオ体操、茶話会(会費100円)

### 【会員の動き】

- ☆ご入会 : 4月20日付けでご夫妻が入会されました(7班)  
4月1日付けでご一家4名が入会されました(16班)
- ☆ご退会 : 4月27日付けで1名が転出退会されました(21班)  
: 3月31日付けで1名が退会されました(5班)

### 里親花壇の花だより

4月下旬から5月の花壇は例年70-90種の花が咲きます。一番花の多い時期で美しい花壇になります。写真を撮りに来る方もいます。でも種子蒔きの時期であり、雑草刈りの時期でもあり、作業の忙しい時期になります。お手伝いいただくと大変助かります。女性の方大歓迎です。

イチゴの実のような鮮やかな赤い色のやや長い果穂をつけた**ベニバナツメクサ**(紅花詰草)が咲いています。種子を蒔いて育てました。ストロベリーキャンドル(種子袋にはこの名が書いてありました)、オランダレンゲ、ストロベリートーチ(この名もよく使われます)、クリムソクローバー、ベニバナウマゴヤシ、スカーレットキャンドルなどいろいろな呼び名があるようです。



(ベニバナツメクサ:花壇右  
中段: 4.30 撮影 N.K)

ベニバナツメクサはシロツメクサ・アカツメクサ(クローバー)の仲間で、明治期に牧草として持ち込まれたそうです。白い花もあるそうですが、見たことはありません。シロツメクサ・アカツメクサは多年草で、野生化しています。ベニバナツメクサは1年草として扱っています。野生化もしているようですが、クローバーのようにまだあちこちでよく見る草ではないので、雑草化までは至っていないように思います。ベニバナツメクサはマメ科植物であり、里親花壇は土が良くないので、緑肥になるだろう、花も見目が良いと、ここ3年ほど毎年花壇に植えています。ただ背丈が結構高くなり、園芸的にはやや扱いにくいところがあります。でも種子を蒔いたら、後は放りっぱなしでも良く育ってくれます。花壇に数箇所ある利用していない地面を花で覆うのに重宝しています(群落していると綺麗です)。なお、オランダからの献上の器物の間に詰め物として使用されていたのがツメクサの名の由来のようです。(N.N)

### 皇帝ダリア苗つくりの大失敗についてご報告(睦会)

2月号でご報告しました通り、昨年の苗つくりの失敗を気候の所為として、今年またしても同じ轍を踏んでしまいました。反省すべきは本当に初歩的なミスがあったことです。状況は:

- ・鷹中正門を出た左側に広大な斜面地があり、ここの中段あたり右に約80本の苗を植え付けました(土をかぶせる)・・・A地
  - ・第3公園の出入り口を出入り道路の向かい側の土地へ苗80本を植え付け・・・B地
  - ・会員宅4~5箇所 約150本(正岡自宅に約100本、その他約50本)・・・C地
- これを4月20日現在で調べたところ、結果は次の通りでした。

・A地は80本中5~6本、B地は80本中5~6本の育成、C地のうち正岡自宅は100本中1本、外ゼロの方もいましたが20本程の方もいて、約20本強の育成。・・・全部で30本強~40本弱の育成と、惨たんたる状況となりました。

4月16日3丁目あかね会(老人会)との間で緑化活動を中心とした意見交換会(第2回目、前回は昨年10月)を開催し、皇帝ダリアの状況を説明したところ、3丁目では比較的順調な育成とのこと、何本か分けていただけることとなり、4月21日8本の小さな芽を付けた皇帝ダリアをいただきました。



若さ溢れる睦会タマネギ部隊: 4月24日: 15班 清水正太さん撮影)

それにしても寒さを防ぐため、土をかぶせたりはしましたが、1月、2月の寒さを乗り切ることがむずかしかったようです。今後は夜間には戸外から屋内へ移し替えるなど、寒さ対策強化の必要性を痛感しました。一気呵成に物事を成し遂げようとするのは、失敗のもとと自然からしっぺ返しを受けました。今後の教訓とし生かさなければと思っています。

話変わりますが、順調な結果もあります。4月号でご報告しました第3公園横花壇、アガパンサスのわきに植え付けた**タマネギ**、立派に成長し4月25日に収穫、独居含む高齢世帯の方々を中心にお届けし、喜んでいただけました。次はサツマイモです。

正岡一男